
令和６年５月

大野市教育委員会定例会

会議録

日 時：令和６年５月１５日（水）午後３時３０分～午後４時３１分

場 所：結とぴあ ２０１・２０２号室
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大野市教育委員会５月定例会 次第

令和６年５月１５日（水）午後３時３０分～

結とぴあ ２０１・２０２号室

１ 開会

会議録署名人 松田委員 羽生委員

２ ４月定例会の会議録の承認について

３ 教育長重要事項報告

４ 議事

議案第４３号 令和６年６月大野市議会定例会提出議案（補正予算案）に

ついて

議案第４４号 大野市部活動地域移行検討委員会委員の選任について

議案第４５号 大野市通学区域審議会への諮問について

議案第４６号 令和６年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択奥越地区

協議会の設置及び協議結果に関する決議について

議案第４７号 真柄福祉基金設置条例の一部を改正する条例案

議案第４８号 大野市低所得世帯の児童習い事支援事業補助金交付要綱の

一部を改正する要綱案

議案第４９号 大野市要保護児童対策地域協議会委員の選任について

議案第５０号 大野市子ども・子育て会議委員の選任について

議案第５１号 大野市生涯学習推進会議委員の選任について

議案第５２号 大野市文化財保存活用地域計画推進協議会委員の選任につ

いて

５ 付議事項 なし

６ その他

１）有終南小学校グラウンド芝生化の取組みについて 資料１

２）開成中学校及び陽明中学校長寿命化改良工事、下庄小学校大規模改造工

事のインフレスライド契約の状況について 資料２

３）第１回小学校再編準備委員会の開催について

４）大野市通学区域審議会委員の選任について
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５）６月行事予定について 資料３

６）４月の業務報告について 資料４

７）その他

７ 閉会
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＜出席者＞

教育長 久 保 俊 岳

委 員 馬 道 保

委 員 松 谷 由 美

委 員 松 田 輝 治

委 員 羽 生 たまき

事務局（説明者） 事務局長 横 田 晃 弘

教育総務課長 土 蔵 郁 代

学校教育審議監 山 川 龍 一

こども支援課長 山 崎 勝 彦

生涯学習・文化財保護課長 佐々木 伸 治

（書 記） 教育総務課課長補佐 森 永 奈緒子

＜傍聴者＞ なし
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【開会】

【教育長】ただいまから大野市教育委員会５月定例会を開会する。

【教育理念唱和】

【会議録署名人】

【教育長】本日の会議録署名人は、松田委員、羽生委員にお願いする。

【４月定例教育委員会会議録の承認について】

【教育長】事前にお送りした会議録案について、ご意見、ご質問等があればお願

いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】４月定例会会議録については事務局からの提案どおり承認してよろし

いか。

――＜異議なし＞――

【教育長】事務局の提案どおり承認する。

【教育長重要事項報告】

【教育長】本日は、教育委員会の重要施策が着実に動き始めていることを確認し

たい。

先月の定例会で３課の重要施策を挙げた。本定例会の議案を見てみると、

教育総務課関係では大野市部活動地域移行検討委員会委員の選任、大野市通

学区域審議会への諮問が挙がっている。こども支援課関係では、屋内型子ど

もの遊び場の整備に向けた真柄福祉基金設置条例の改正、大野市低所得世帯

の児童習い事支援事業補助金交付要綱の改正、大野市要保護児童対策地域協

議会委員の選任、大野市子ども・子育て会議委員の選任と続く。生涯学習・

文化財保護課関係では、大野市生涯学習推進会議委員の選任、大野市文化財

保存活用地域計画推進協議会委員の選任が議案となっている。

また、有終南小学校グラウンドの芝生化、開成・陽明両中学校及び下庄小

学校の大規模工事、第 1 回小学校再編準備委員会についてが報告事項として

挙がっている。

さらに、４月業務報告や６月行事予定でも各施策の進捗状況が見て取れる。

新年度が始まってもう１月半が経ったという感覚ではあるが、その間、着実

に各種施策が動き始めている。関係者に敬意を表するとともに、毎月の定例

会で状況を確認しながら、確実に成果を出していくことを改めてここで確認

したい。よろしくお願いする。

【議事】
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【教育長】議案第４３号 令和６年６月大野市議会定例会提出議案（補正予算

案）について、事務局の説明をお願いする。

――＜教育委員会事務局長説明＞――

【教育長】議案第４３号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４３号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４３号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４４号 大野市部活動地域移行検討委員会委員の選任について、事

務局の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】議案第４４号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４４号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４４号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４５号 大野市通学区域審議会への諮問について、事務局の説明を

お願いする。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】議案第４５号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４５号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４５号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４６号 令和６年度福井県義務教育諸学校教科用図書採択奥越地区

協議会の設置及び協議結果に関する決議について、事務局の説明をお願いす

る。

――＜学校教育審議監説明＞――

【教育長】議案第４６号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４６号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４６号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４７号 真柄福祉基金設置条例の一部を改正する条例案について、

事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第４７号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４７号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４７号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４８号 大野市低所得世帯の児童習い事支援事業補助金交付要綱の

一部を改正する要綱案について、事務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――
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【教育長】議案第４８号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４８号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４８号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第４９号 大野市要保護児童対策地域協議会委員の選任について、事

務局の説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第４９号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第４９号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第４９号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５０号 大野市子ども・子育て会議委員の選任について、事務局の

説明をお願いする。

――＜こども支援課長説明＞――

【教育長】議案第５０号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５０号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５０号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５１号 大野市生涯学習推進会議委員の選任について、事務局の説

明をお願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第５１号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５１号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５１号について、事務局の提案どおり承認する。

議案第５２号 大野市文化財保存活用地域計画推進協議会委員の選任につ

いて、事務局の説明をお願いする。

――＜生涯学習・文化財保護課長説明＞――

【教育長】議案第５２号についてご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】議案第５２号について、事務局の提案どおり承認してよろしいか。

――＜異議なし＞――

【教育長】議案第５２号について、事務局の提案どおり承認する。

【付議事項】

【教育長】付議事項なし

【その他】
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【教育長】その他１）有終南小学校グラウンド芝生化の取組みについて、事務局

の説明をお願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他１）については、以上とする。

その他２）開成中学校及び陽明中学校長寿命化改良工事、下庄小学校大規

模改造工事のインフレスライド契約の状況について、事務局の説明をお願い

する。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他２）については、以上とする。

その他３）第１回小学校再編準備委員会の開催について、事務局の説明を

お願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他３）については、以上とする。

その他４）大野市通学区域審議会委員の選任について、事務局の説明をお

願いする。

――＜教育総務課長説明＞――

【教育長】ご意見、ご質問等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他４）については、以上とする。

その他５）６月行事予定について、事務局の説明をお願いする。

――＜各課長説明＞――

【教育長】日本古生物学会での講演について、本市の学芸員が講演するテーマは

どのようなものか。

【生涯学習・文化財保護課長】講演の題名は、「福井県大野市の九頭竜層群貝皿

層より産出した中期ジュラ紀海生二枚貝化石群集」で、福井県恐竜博物館の

方と一緒に講演をする。福井県和泉地区は日本有数の化石産地ということで

学会でも一目置かれている。学芸員の話によると、海から出てくる二枚貝と

いうのは示準化石となり、年代判定の中でも特に重要な化石として注目を浴

びている。

――＜その他意見・質問なし＞――

【教育長】その他５）については、以上とする。

その他６）４月の業務報告について、説明は省略するが、ご意見、ご質問

等があればお願いする。

――＜意見・質問なし＞――

【教育長】その他６）については、以上とする。

その他７）その他で、事務局から何かあるか。また、委員からも何かあれ

ばご発言いただきたい。

【松谷委員】問い合わせがあったことで、既に閉校になった小中学校に残されて
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いるであろう絵画の件でお聞きしたい。草間弥生氏や靉嘔氏、池田満寿夫氏、

木村利三郎氏などの絵画をコレクターの方が各学校に寄付をされたが、その

絵画が今どうなっているかということと、それをぜひ、子どもたちの美術の

授業で使って、世界観を味わっていただきたいという要望があったので、何

か分かることがあれば教えてほしい。

【学校教育審議監】備品でまだ移管が進んでいないものについては、現在は旧校

舎に残された状態である。机のような備品としてすぐに使用できるものと、

美術作品のように教育に生かされるものというのは当然区別をして、今後の

有効な活用を考えていきたい。

【教育長】次の定例会で報告が出来るようにしたい。

【羽生委員】部活動の休日地域移行について、文化部の進捗状況について教えて

欲しい。

【学校教育審議監】文化部で休日に部活動を行っているのは吹奏楽部だけとなっ

ている。吹奏楽部の休日地域移行を現在進めているところで、運営団体とし

ては大野市中学校吹奏楽連盟が受け入れて、２校の生徒たちが合同で練習を

して、大野市民吹奏楽団から指導に来てもらう形を昨年度の途中から行って

いる。

今年度は、夏のコンクールまではそれぞれの学校が単独で出場を希望して

いて、市民吹奏楽団の方々には、それぞれの学校の指導に参加をしていただ

いて、楽器別の指導や、曲の仕上げというところで助けていただく。そして

夏の大会が終わって３年生が引退すると、初心者の１年生と１年経験した２

年生だけということになり、人数的にもサウンド的にも弱いので、そこから

は昨年秋のような合同練習をし、ゆくゆくは合同での発表という方向に持っ

ていきたいと考えている。それと、現在協議中ではあるが、合同で演奏する

時に、大野ジュニア吹奏楽団というような名称を付けて、新たな中学生の吹

奏楽団を結成したいという考えも委員の指導者の中からは出ている。明日の

午後３時半から２校の顧問と、大野市民吹奏楽団の団長と、本市の総括コー

ディネーターと私とで協議をする予定になっている。また協議内容や今後の

進捗については、随時ご説明をさせていただきたい。

もう１点、他の文化部は休日は活動していないが、もっとやりたいと思っ

ている子どもたちがいる可能性もある。学校にはない文化活動をやりたいと

思っている子どもたちもいると思う。先日、文化協会の総会に出向き、中学

生が参加をしたいという場合、受け入れてくださる団体があるかどうか問い

合わせをしてきた。その後、正式に教育委員会事務局から各文化協会加盟団

体に照会をかけて、順次回答が集まってきており、それをまとめたリストを

作って中学生に配布したいと考えている。スポーツ協会の代議員総会でも同

じお願いをしてきた。

【羽生委員】昨日、趣味の集まりがあり、今のような話が出ていた。水面下でい

ろんなところにそのような投げかけをしていることが今の説明で分かったが、

会員の中には部活動が休日地域移行を進めているということすら知らない人

もいて、少しギャップがあると感じている。ただ私たちとしては、少しでも

役に立てることがあったら全面的に協力したいと思っている。このようなギ

ャップを埋めていただきながら、今後検討委員会もうまく進めていってほし

いと思う。
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【閉会】

【教育長】これをもって、大野市教育委員会５月定例会を閉会する。

午後４時３１分終了

令和６年５月１５日

（松田委員）

（羽生委員）


